
Памятка для родителей 
«Как преодолеть страх перед школой» 

 

 Первое сентября практически у каждого человека связано с трогательными, 

волнующими воспоминаниями. Но бывает, что ребенок не хочет идти в школу, 

поскольку панически ее боится. Причина такого отношения к школе, как правило, - 

результат ошибок в воспитании. Воспользуйтесь нашими рекомендациями, чтобы не 

допустить подобного. 
 Никогда не запугивайте ребенка школой, даже невольно. Нельзя говорить: 

«Ты плохо считаешь, как же ты будешь учиться?» и т.д. 

 Познакомьте ребенка с его учителем еще до официального начала занятий. 

 Посетите несколько раз его будущий класс, дайте ему посидеть за партой и все 

как следует рассмотреть, чтобы обстановка для ребенка не казалась незнакомой, 

прогуляйтесь вместе по школе и школьному двору. 

 Постарайтесь познакомить ребенка с некоторыми из его одноклассников. 

 Читайте ребенку художественную литературу о школьной жизни, смотрите и 

обсуждайте вместе мультфильмы, кино о школе. 

 Расскажите ребенку о приблизительном расписании уроков и времени, 

отведенному на уроки, перемены, обед, а также когда начинаются и кончаются 

уроки. 

 Спросите ребенка, что он чувствует, идя в школу, о его положительных и 

негативных впечатлениях. Старайтесь акцентировать внимание ребенка на 

положительных моментах: на интересных занятиях и возможности завести новых 

друзей. 

 Не возлагайте непосильных, необоснованных надежд на то, что ребенок будет 

в школе лучшим учеником, превосходящим своих одноклассников. 

 Скажите ребенку, что чувствовать волнение несколько первых дней – 

абсолютно нормально, и что это испытывают все дети без исключения. 

 Чаще хвалите своего ребенка, пусть даже за небольшие достижения. 

Формируйте, таким образом, ситуацию успеха, укрепляйте его веру в собственные силы 

и возможности. 

 Больше говорите с ребенком для того, чтобы он, во-первых, чаще слышал 

правильную, четкую, неторопливую, выразительную речь взрослого, которая является 

для него образцом, а во-вторых - чтобы развивать активную речь будущего 

первоклассника. Необходимо добиваться полных ответов на Ваши вопросы, стараться 

дослушивать до конца, иногда специально изображать непонимание, чтобы ребенок 

более четко и подробно Вам что-либо объяснил. Понимание с полуслова или даже с 

жеста не очень полезно для развития речи ребенка. 

 Обращайте внимание ребенка на огромное многообразие окружающих его 

предметов и явлений, таким образом, пополняя словарный запас ребенка. Увиденное 

на картинке ребенок может с первого раза и не запомнить, а вот увиденное "в живую" - 

запомнит почти наверняка. При этом можно задавать ребенку вопросы: "какой?", 

"какая?", "какое?", "что делает?" и т.д.  

 Составление коротких рассказов, по сюжетным картинкам. Основная задача 

состоит в том, чтобы ребенок научился правильно устанавливать последовательность 

картинок и составлять минимум по два предложения по каждой из них. Для этой цели 

подойдут любые наборы сюжетных картинок. 

 Важной предпосылкой овладения письменной речью является хорошо 

развитый фонематический слух. Для того, чтобы успешно работать над ним, 



необходимо слуховое внимание, которое можно развивать, обращая внимание ребенка 

на звуки, окружающие его (шум дождя, рев мотора, шелест пакета и многие-многие 

другие). При этом обращайте внимание на то, откуда слышится звук (слева, справа, 

сверху, снизу, спереди, сзади). 

 Рекомендую поиграть в такую игру: возьмите колокольчик 

(погремушку), попросите ребенка закрыть глаза и звените 

колокольчиком с разных сторон, а ребенок должен называть, где 

звенит (справа, слева, спереди, сзади и т. д.). И еще одна игра на 

развитие слухового внимания. Наполните спичечные коробки 

разными крупами (горохом, рисом, фасолью и т. д.). Послушайте 

вместе с ребенком, как гремят коробочки, какая крупа дает тот 

или иной звук, После этого можно попробовать угадать с 

закрытыми глазами 

 

 

 


